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Le secrétariat général 

Diffusion : conseil exécutif, haut conseil, chargés de 
mission, président·e·s et secrétariats de ligue, 
membres d’honneur, professionnels 

Le présent relevé de décisions et d’informations a été adopté en séance des 23 et 24 septembre 2023. 

Membres du conseil exécutif : Audrey BARON, Sylvain BENAIN, Cyrille BERTON, Roland BOIGEOL, Gilles 
CASTILLON, Agnès CHACUN, Eric CHARNIER, Malice DEVERGIES, Sarah GRAMMATYKA, Jules HARDUIN, 
Nathalie HUET, Alexandre HUVET, Julien LAFFAY, Franck LAURENT, Laurence LE COUEDIC, Mathieu MARIE, 
Béatrice PANIZZA, Yohan PENEL 
 
Assistent : Cédrick CELAIRE, Kim NIVAULT (représentants du CPL), Jean-Marc SERFATY, Paul-André 
TRAMIER, Jérôme CAREIL, Eric SALANOUBAT 
 
Excusés : Pascal COUVINEAU, Julie GRALL, Henri GUERMONT, Capucine PAROT 

 
 
 

SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 
 0/ Validation des RDI des conseils exécutifs 

du 07 juin et des 10-11 juin 2023 
 

Administration & 
Animation 
d’équipe 

Vote n°1 : validation du RDI du conseil exécutif du 07 juin 2023 
 

Résultat du vote : 17 votants (Audrey BARON, Sylvain BENAÏN, 
Cyrille BERTON, Roland BOIGEOL, Gilles CASTILLON, Eric 
CHARNIER, Malice DEVERGIES, Sarah GRAMMATYKA, Jules 
HARDUIN, Nathalie HUET, Alexandre HUVET, Julien LAFFAY, 
Franck LAURENT, Laurence LE COUËDIC, Mathieu MARIE, Béatrice 
PANIZZA, Yohan PENEL) 
 
Pour : 15 / Contre : 0 / Abstentions : 2 

 

Le RDI du conseil exécutif du 07 juin 2023 est validé à l’unanimité. 
 
Vote n°2 : validation du RDI du conseil exécutif des 10 et 11 juin 2023 
 

Résultat du vote : 18 votants (Audrey BARON, Sylvain BENAÏN, 
Cyrille BERTON, Roland BOIGEOL, Gilles CASTILLON, Agnès 
CHACUN, Eric CHARNIER, Malice DEVERGIES, Sarah 
GRAMMATYKA, Jules HARDUIN, Nathalie HUET, Alexandre HUVET, 
Julien LAFFAY, Franck LAURENT, Laurence LE COUËDIC, Mathieu 
MARIE, Béatrice PANIZZA, Yohan PENEL) 
 
Pour : 18 / Contre : 0 / Abstention : 0 

 

Le RDI du conseil exécutif des 10 et 11 juin 2023 est validé à l’unanimité. 

0_Projet_RDI_CEx_
230607.pdf 

 
0_Projet_RDI_CEx_

230610_11.pdf 
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SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 
 1/ Date et modalités de l’assemblée générale de révocation 

du conseil exécutif (article 4.5.1 des statuts) 
 

Présidence Yohan PENEL, président 
Sarah GRAMMATYKA, secrétaire générale 

 
Le président rappelle le contexte politique qui amène à cette situation de crise 
majeure mobilisant de manière inédite un dispositif statutaire de fin de mandat 
anticipée du conseil exécutif. Les griefs sont divers, leur liste a été énumérée 
lors de l’AG du 10 juillet. 

• Date proposée : le jeudi 14 septembre, 19h30-22h00 (début 20h00) 
• En visioconférence et en présence du responsable de la CSOE 
• Envoi de la convocation : le mercredi 30 août 
• Envois du vendredi 28 juillet : 

◦ Mail habituel aux ligues => Date de retour fixée au lundi 28 août 
Transmission de : 
▪ La liste des représentants titulaires et suppléants élus par les 

AG des ligues avec pondération 
▪ La répartition des voix par ligue (actualisation prévue début 

septembre sur la base du nombre de licences arrêté au 
31/08/2023) 

▪ La liste à compléter des représentants présents et nombre de 
procurations 

▪ Le formulaire de procuration 
◦ Mail à tous les représentants titulaires et suppléants sur les 

modalités de l’AG (envoi de la répartition des voix par ligue) 
Mention de la nécessité d’être à jour de sa licence 2023/2024 à la 
date du 13 septembre pour disposer du droit de vote à l’AG (licence 
validée par la ligue). 

 
Vote n°3 : validation de la tenue de l’assemblée générale en 
visioconférence le 14 septembre 2023 
 

Résultat du vote : 18 votants (Audrey BARON, Sylvain BENAÏN, 
Cyrille BERTON, Roland BOIGEOL, Gilles CASTILLON, Agnès 
CHACUN, Eric CHARNIER, Malice DEVERGIES, Sarah 
GRAMMATYKA, Jules HARDUIN, Nathalie HUET, Alexandre HUVET, 
Julien LAFFAY, Franck LAURENT, Laurence LE COUËDIC, Mathieu 
MARIE, Béatrice PANIZZA, Yohan PENEL) 
 
Pour : 17 / Contre : 0 / Abstention : 1 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
L’ordre du jour suivant est proposé au vote : 

• Ouverture de l’AG 
• Election du président de séance 
• Adoption du compte-rendu de l’AG du 10 juillet 2023 
• Intervention des auteurs de la demande de révocation du conseil 

exécutif 
• Intervention du conseil exécutif 
• Questions de l'assemblée 
• Vote sur la révocation du conseil exécutif 
• Si le conseil exécutif est révoqué, vote sur la désignation du bureau 

provisoire (incluant le président/la présidente) 
• Clôture de l'AG 

1_ADM_2307_774_
Recevabilite_deman
de_de_revocation_C
ex_FFBaD_CSOE_a

vec_liste.pdf 
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SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 
 
Vote n°4 : validation de l'ordre du jour de l'assemblée générale du 14 
septembre 2023 
 

Résultat du vote : 18 votants (Audrey BARON, Sylvain BENAÏN, 
Cyrille BERTON, Roland BOIGEOL, Gilles CASTILLON, Agnès 
CHACUN, Eric CHARNIER, Malice DEVERGIES, Sarah 
GRAMMATYKA, Jules HARDUIN, Nathalie HUET, Alexandre HUVET, 
Julien LAFFAY, Franck LAURENT, Laurence LE COUËDIC, Mathieu 
MARIE, Béatrice PANIZZA, Yohan PENEL) 
 
Pour : 18 / Contre : 0 / Abstention : 0 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 2/ Questions diverses  

 Prise de parole de Jules HARDUIN : suite une décision de la commission 
fédérale d‘appel (après la diffusion des poules d’interclubs nationaux), des 
problématiques urgentes se sont présentées quant à l’application des 
décisions : une équipe rétrogradée est finalement maintenue en Nationale 2, ce 
qui donne lieu à une poule de 7.  
Une proposition d’application des décisions post diffusion des poules a été 
proposée par la Vie sportive en urgence, afin d’appliquer ces décisions qui ont 
un impact fort sur la saison suivante et de permettre aux clubs concernés de 
prendre leurs dispositions. Un vote a lieu pour valider la proposition. 
 
Vote n°5 : approbation de l’ensemble des mesures, à partir de la saison 
2023-2024, visant à tenir compte de la décision de la CFA en limitant au 
maximum les impacts sur les clubs et la saison suivante 
 

Résultat du vote : 17 votants (Audrey BARON, Sylvain BENAÏN, 
Cyrille BERTON, Roland BOIGEOL, Gilles CASTILLON, Agnès 
CHACUN, Eric CHARNIER, Malice DEVERGIES, Sarah 
GRAMMATYKA, Jules HARDUIN, Nathalie HUET, Alexandre HUVET, 
Franck LAURENT, Laurence LE COUËDIC, Mathieu MARIE, Béatrice 
PANIZZA, Yohan PENEL) 
 
Pour : 14 / Contre : 0 / Abstentions : 3 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
NB : estimant que les documents ne sont pas arrivés à temps pour pouvoir se 
faire un avis, Julien LAFFAY a souhaité ne pas prendre part au vote. 
 

• Suite à la validation de la date de l’assemblée générale de septembre 
2023, Sarah GRAMMATYKA annonce le report du conseil exécutif des 
16-17 septembre, au 23-24 septembre, quel que soit le résultat du vote, 
pour des questions d’organisation du secteur administratif. 

 
• Eric CHARNIER, pour le secteur Emploi & Formation, annonce par la 

même occasion les ajustements effectués sur le Plan Emploi Fédéral 
2023 induits par la nécessité de faire des coupes budgétaires : l’objectif 
a été que tous les bénéficiaires prévus aient une aide. 

 
• Question de Gilles CASTILLON : qu’est-ce que les élus de la majorité 

prévoient de faire pour éviter une révocation du conseil exécutif ? 
Quelles dispositions prévoient-ils en cas de non-révocation ? 
Réponse de Yohan PENEL : nous devons discuter avec tout le monde 
pour trouver des compromis qui conviennent au plus grand nombre. Ces 
discussions devront avoir lieu avec les différentes parties prenantes de 
la demande, des représentants aux membres du conseil exécutif. Le 
statu quo n’est pas envisageable. Pour autant, il y a des sujets où les 
représentants seront inflexibles. Toutes les hypothèses sont sur la table, 
à part le statu quo. 

 

Note_ICN_suite_deci
sion_CFA_Cex_2307

27.pdf 
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SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 
 

• Question de Roland BOIGEOL : dans l’équipe (liste élue en 2020), 
certains membres envisageraient-ils de démissionner afin de « libérer » 
des places pour de nouvelles personnes ? 
Réponse de Yohan PENEL : aujourd’hui, il y a un besoin évident 
d’ouverture et de geste fort pour apaiser les tensions et fonctionner 
différemment. Dans la pluralité des acteurs du badminton, dont 
(notamment) les personnes faisant partie des signataires, certains 
souhaitent peut-être venir collaborer avec nous au sein du conseil 
exécutif. D’où cette possibilité en effet de « libérer » des postes. 

 
• Question de Franck LAURENT : un calendrier est-il prévu sur la mise en 

place des discussions et actions entre aujourd’hui et le 14 septembre ? 
Réponse de Yohan PENEL : il y aura demain l’envoi d’une 
communication aux territoires pour les informer. Fin août, ou avant si 
c’est bouclé plus tôt, il faudra que des communications sortent afin de 
montrer les aboutissements de ces réflexions et les propositions. 

 
• Question de Nathalie HUET : nous fonctionnons actuellement sur le 

budget précédent. Il faut, par conséquent, faire des économies. Allons-
nous avoir une nouvelle proposition de budget ou des économies à 
effectuer par secteur ? 
Réponse de Audrey BARON : nous avons eu la réunion ce jour sur la 
situation au 30 juin, pour pouvoir construire un atterrissage au 31 
décembre 2023 pour tous les secteurs. A partir de là, nous saurons les 
actions correctives que nous aurons à effectuer pour la fin d’année. Le 
budget qui a été voté en assemblée générale n’est pas celui qui a été 
suivi afin d’éviter de creuser l’investissement fédéral. Il est prévu dans le 
calendrier d’envoyer le 08 septembre l’atterrissage à effectuer et les 
arbitrages nécessaires. 

 
Fin de la séance : 22h00 
 
 

Mathieu Marie 
Secrétaire général adjoint de la FFBaD 
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